

Zeitschrift: Arbido

Herausgeber: Verein Schweizerischer Archivarinnen und Archivare; Bibliothek Information Schweiz

Band: - (2016)

Heft: 1: Geist & Geistliches = Esprit & religion = Spirito & clero

Artikel: Des personnalités politiques pour traiter du thème "Bibliothèques et politique" = Politische Prominenz diskutiert über "Bibliotheken und Politik"

Autor: Locher, Halo

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-769410>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VI. Aktualitäten / Actualités

Des personnalités politiques pour traiter du thème «Bibliothèques et politique»

Halo Locher, secrétaire général BIS

Que conseillerez-vous aux bibliothèques pour arriver à se faire entendre au niveau politique? C'est la question qui occupera des personnalités politiques lors du congrès de BIS qui se tiendra à Lucerne du 31 août au 3 septembre 2016.

Niclas Lindberg, secrétaire général de l'Association suédoise des bibliothèques et ancien membre du Parlement suédois, ouvrira les feux en tenant la première conférence. Son exposé montrera comment les bibliothèques suédoises s'y prennent pour bénéficier de l'estime et des encouragements du milieu politique.

D'éminents intervenants

Quatre importantes personnalités politiques suisses débattront ensuite de la manière dont les bibliothèques peuvent faire entendre leur voix dans la Suisse fédéraliste: Dominique de Buman (conseiller national et président de Bi-

bliomedia), Isabelle Chassot (directrice de l'Office fédéral de la culture, ancienne conseillère d'Etat et présidente de la CDIP), Paul Rechsteiner (conseiller aux Etats et co-auteur de l'initiative pour une bibliothèque de lecture publique à St-Gall) et un politicien de l'exécutif cantonal. Le publiciste Peter Rothenbühler se chargera de diriger les débats.

La manifestation de clôture s'articulera autour d'une conférence de Konrad Umlauf, professeur en bibliothéconomie à l'Université Humboldt de Berlin. Considéré comme l'un des spécialistes les plus éminents d'Allemagne dans le milieu des bibliothèques, ce dernier vient de recevoir la médaille Karl Preusker, décernée par l'Association faîtière des bibliothèques allemandes.

Autres temps forts

Entre les présentations d'ouverture et de clôture, ce sont plus de 30 exposés, ateliers, discussions et manifestations qui seront proposés aux participants.

On soulignera notamment la «Journée des bibliothèques de lecture publique» du jeudi, dont le programme sera adapté aux intérêts particuliers de ce type d'institutions.

Le congrès aura lieu dans les locaux de l'Université et de la Haute école pédagogique de Lucerne, juste à côté de la gare. Le foyer, entre les amphithéâtres et la cafétéria, sera aménagé en zone d'exposition; parmi les 30 stands à disposition, 20 sont déjà réservés. Le congrès de quatre jours (du 31 août au 3 septembre 2016) débutera par l'assemblée générale de l'association organisatrice BIS, suivie de l'inauguration de l'exposition et d'un concert de l'orchestre philharmonique de Berlin au Kultur- und Kongresshaus de Lucerne (lire à ce sujet *arbido 4/15*). Le programme détaillé sera envoyé aux membres de BIS durant la deuxième quinzaine d'avril avec un bulletin d'inscription. Les informations concernant la soirée de gala, dernier moment phare qui avait affiché complet avec 180 personnes à Lugano, sont encore tenues secrètes.

Politische Prominenz diskutiert über «Bibliotheken und Politik»

Halo Locher, Geschäftsführer BIS

Was würden Sie Bibliotheken raten, um sich bei der Politik Gehör zu verschaffen? Diese Frage diskutiert politische Prominenz am Kongress des BIS in Luzern vom 31. August bis 3. September 2016.

Das Auftaktreferat hält Niclas Lindberg, Generalsekretär des schwedi-

schen Bibliotheksverbandes und ehemaliges Mitglied des schwedischen Parlamentes (Reichstag). Er berichtet darüber, wie die Bibliotheken in Schweden dafür sorgen, dass sie von der Politik geschätzt und gefördert werden.

Prominente Referierende

Anschliessend diskutieren vier prominente Personen aus der Schweizer Politik die Frage, wie sich Bibliotheken in

der föderalistischen Schweiz Gehör verschaffen: Dominique de Buman (Nationalrat und Präsident Bibliomedia), Isabelle Chassot (Chefin des Bundesamtes für Kultur, ehemals Regierungsrätin und Präsidentin EDK), Paul Rechsteiner (Ständerat und Mitinitiant der St.Galler Bibliotheksinitiative) sowie ein kantonaler Exekutivpolitiker. Modriert wird diese Diskussion vom Publizisten Peter Rothenbühler. Im Zentrum

der Schlussveranstaltung steht ein Referat von Konrad Umlauf, Professor für Bibliothekswissenschaft an der Berliner Humboldt-Universität. Erst vor Kurzem erhielt er vom deutschen Dachverband der Bibliotheksverbände die Karl-Preusker-Medaille. In der Begründung hebt die Jury hervor, dass Umlauf zu den herausragendsten Bibliotheksfachleuten in Deutschland zähle.

Die weiteren Highlights

Zwischen der Eröffnungs- und der Schlussveranstaltung finden über

30 Vorträge, Workshops, Diskussionen und Veranstaltungen statt. Besonders hervorzuheben ist der «Tag der öffentlichen Bibliotheken» am Donnerstag. Er bietet ein Tagesprogramm für die spezifischen Interessen dieses Bibliothekstyps. Der Kongress findet im Gebäude von Universität und Pädagogischer Hochschule Luzern direkt beim Bahnhof statt. Im Foyer zwischen Hörsälen und Mensa ist der Ausstellungsbereich angeordnet, für den bereits 20 der 30 Stände gebucht worden sind. Den Auftakt zum viertägigen Kongress vom 31.

August bis 3. September 2016 macht die Generalversammlung des organisierenden Verbandes BIS, gefolgt von der Ausstellungseröffnung und einem Konzert der Berliner Philharmoniker im Kultur- und Kongresshaus Luzern (siehe *arbido* 4/15). Das detaillierte Programm wird in der zweiten Hälfte des Monats April den Mitgliedern des BIS zusammen mit der Einladung zur Einschreibung zugesellt. Noch geheim und in Evaluation das letzte Highlight der Veranstaltung: der Festabend, der in Lugano mit 180 Personen ausgebucht war.

AccroBiblio soutient des actions régionales

Herbert Staub,
secrétaire BiblioFreak

AccroBiblio, la campagne d'image en faveur des bibliothèques, a d'ores et déjà suscité un écho très positif dès la première année: 330 bibliothèques de toute la Suisse ont rejoint le mouvement à ce jour et utilisent AccroBiblio pour attirer l'attention du public sur ce qu'elles sont et ce qu'elles proposent.

Outre l'utilisation de matériaux publicitaires attrayants tels que posters, prospectus et t-shirts, la plateforme de la campagne www.accrobiblio.ch est assidûment fréquentée, les posts ont déjà dépassé le millier et plus de 500 portraits AccroBiblio ont été placés dans la rubrique «TonPortrait» par des utilisatrices et des utilisateurs qui souhaitent montrer comment ils entendent s'engager en faveur de leurs bibliothèques.

AccroBiblio aide les bibliothèques à accroître leur visibilité, et ce, notamment avec la carte AccroBiblio Suisse. Chaque bibliothèque qui participe à la campagne est enregistrée et indiquée sur la carte en question par une épingle sur laquelle on peut cliquer pour accéder au site web de la bibliothèque concernée.

Le matériel publicitaire est mis gratuitement à la disposition des bibliothèques. Les actions de plus grande

ampleur requièrent néanmoins plus de temps ainsi que des moyens financiers en conséquence. Etant donné que l'on ne cesse de réclamer des bibliothèques qu'elles engagent des mesures d'économie, l'association BiblioFreak a décidé l'an passé de soutenir financièrement des actions régionales exemplaires en faveur de bibliothèques. Les quatre premières demandes ont été approuvées entre-temps. Aussi différents puissent-ils être les uns des autres, ces quatre projets se caractérisent par leur originalité et leurs efforts pour faire connaître les offres des bibliothèques au-delà du cercle habituel des usagers. Ces projets couvrent en même temps toute la gamme des possibilités, puisqu'ils vont de l'action unique engagée par une bibliothèque communale enthousiaste à la grande action commune de plusieurs institutions. Voici ces projets, qui pourront peut-être vous inspirer:

- Les douze bibliothèques de la région de Wil organisent un concours photos à l'aide de la rubrique TonPortrait du site biblio-freak.ch. Celles et ceux qui y participent et téléchargent une photo d'AccroBiblio peuvent participer au tirage au sort qui aura lieu lors de la Journée du livre.
- La bibliothèque Buchrain profite du 40^e anniversaire de son existence pour convaincre onze propriétaires de boutiques du centre commercial

Tschannhof de se déclarer en faveur d'AccroBiblio. Chacun d'eux fera l'objet d'une affiche AccroBiblio accompagnée d'une série de livres spécifiques à la bibliothèque et assortis à la boutique. L'action photos menée pendant un mois dans chacun des commerces intéressés ne manquera pas d'attirer l'attention des passants et des clients.

- 19 bibliothèques du canton de Bâle-Campagne organisent en été 2016 une randonnée AccroBiblio dans la région en compagnie de l'auteur d'ouvrages de randonnées, Daniel Zahno. Le but est que 150 à 300 participants portant des chemises AccroBiblio montrent une présence publique forte et convaincante.
- La bibliothèque communale et scolaire de Thierachern est surtout utilisée par les enfants. Afin que les petits AccroBiblio puissent eux aussi faire connaître l'action au-delà de l'école, ils peuvent configurer eux-mêmes le verso d'un signet et l'emporter chez eux.

Et si vous aussi déposez votre demande? Le prochain délai est le 31 mai 2016. Vous trouverez toutes les instructions à ce propos dans la rubrique «News» sur le site www.accrobiblio.ch.

Contact: info@biblio-freak.ch